

## TYPISCH DEUTSCH UND TYPISCH UKRAINISCH?

Bobrowizkaja T., *Gr.ЖТ-72*

Bei uns zu Hause sagt man, die Deutschen haben besonders viel Disziplin, aber das finde ich nicht. Nehmen wir zum Beispiel die Universität: Die Studenten bringen oft Kaffee und Cola mit in den Unterricht oder stricken sogar. Manchmal sind auch Babys mit dabei. Wenn ein Student nicht mehr zuhören will, geht er und sagt nicht mal „Auf Wiedersehen“! Das ist in meinem Land anders.

Die Mädchen in Deutschland haben keine Angst, abends allein auszugehen. Sie machen sogar allein Reisen.

Aber ich kann nicht alles akzeptieren: Nehmen wir zum Beispiel das Wohnen. Oft wohnen Jungen und Mädchen zusammen! Oder etwas anderes: Oft möchten die Deutschen keinen Besuch. Sie bleiben lieber allein. Und noch etwas: In der Familie haben die Vater nicht immer Recht, und die Großeltern spielen auch keine so große Rolle wie in der Ukraine.

Viele Einwohner der Bundesrepublik bauen oder kaufen ein Einfamilienhaus, um nicht zur Miete wohnen zu müssen. Im Gegensatz zu anderen Ländern Europas wechseln die Häuser in Deutschland nicht sehr oft ihre Besitzer.

Obwohl der Trend zum Single-Dasein (jemand, der allein lebt, ist ein Single) steigt, ist auch heute noch die Familie die verbreitetste Lebensform in Deutschland. Weit über die Hälfte der Bevölkerung lebt in der traditionellen Gemeinschaft von Erwachsenen mit Kindern. Viele junge Deutsche schließen die Ehe, um eine Familie zu gründen. Häufig entscheiden sich Paare für die Heirat, nachdem sie längere Zeit ohne Trauschein zusammengelebt haben. Materielle Aspekte spielen dabei häufig eine Rolle, denn Verheiratete können steuerliche Vergünstigungen in Anspruch nehmen. Nach der Statistik hat eine deutsche Familie im Durchschnitt kann es für die Familie bei zwei Kinder.

Viele junge Menschen in der Ukraine schließen die Ehe, um eine Familie zu gründen. Die Zahl der Eheschließungen ist in der Ukraine nicht zurückgegangen:

1985 waren es 489 900.

Saizewa I.O., *Wissenschaftsleiterin*